



Nombre del alumno: Jarumy Azuceli Ortiz López.

Nombre del profesor: Laura Jacqueline López Hernández

Nombre del trabajo: Diversos códigos de ética.

Materia: Bioética

Grado: 2°

Grupo: "A"

Frontera Comalapa Chiapas a 20 de enero del 2022.

**Diversos
códigos de
ética**

**Disposiciones
generales**

Artículo

Es el presente código de guía la conducta de la enfermera en sus relaciones con la ciudadanía, las instituciones, las personas que demandan sus servicios, las autoridades, colegas y consigo misma y será aplicable en todas sus actividades profesionales.

**Capítulo II de los
deberes de las
enfermeras para
con las personas**

Artículo segundo

Respetar la vida, los derechos humanos y por consiguiente el derecho a decidir tratamiento y cuidados una vez informado.

Artículo tercero

Mantener una relación estrictamente profesional, en un ambiente de respeto mutuo y de reconocimiento de su dignidad, valores, costumbres v creencias espirituales.

Artículo cuarto

Proteger su integridad, ante cualquier afectación ocasionada por la mala práctica de cualquier miembro del equipo de salud.

Artículo Quinto

Mantener una conducta honesta y leal y conducirse con una actitud de veracidad y confidencialidad salvaguardando en todo momento los intereses de la persona.

Artículo sexto

Comunicar los riesgos cuando existan y los límites que tiene el secreto profesional ante circunstancias que impliquen mala intención o daño a terceros.

Artículo Séptimo

Fomentar en las personas una cultura de autocuidado de la salud, con un enfoque anticipatorio y de prevención del daño, y propiciar un entorno seguro que prevenga y proteja a la persona.

Artículo octavo

Otorgar cuidados libres de riesgo, manteniendo un nivel de salud física, mental y social que no comprometa su capacidad.

Artículo noveno

Acordar si fuera el caso, los honorarios que con motivo del desempeño de su trabajo percibirá, teniendo como base para determinarlo el principio de la voluntad de las partes, la proporcionalidad, el riesgo de exposición.

Artículo decimo

Aplicar los conocimientos, científicos, técnicos y humanísticos en el desempeño de su profesión.

Razón de ser de la ética

Clases de conflictos entre teorías

Es aquél en el que dos o más teóricos ofrecen soluciones diferentes al mismo problema.

Sus soluciones son rivales

En el sentido de que si una de ellas es verdadera, la otra es falsa.

Naturalmente con frecuencia

La cuestión resulta confusa hasta cierto punto, ya que cada una de las soluciones propuestas es en parte correcta, en parte errónea, en parte incompleta o nebulosa.

La bioética, ante estos problemas

Se presenta como una alternativa de gran fuerza, entre otros aspectos, por su carácter interdisciplinario en la solución de esos conflictos, precisamente una de las tareas sustantivas que un instituto examina.

Ryle dice que lo importante es que

Por raro que parezca, un hombre inteligente puede saber perfectamente cómo hacer que un concepto funcione en la forma acostumbrada en su campo de empleo apropiado y tener así un dominio completo de su deberes.

La potencia misma de la lógica doméstica de una teoría o disciplina bien organizada

Es lo que engendra los litigios entre ella y otras teorías o, quizá con más frecuencia, entre ella y el conocimiento común.

El concepto dignitas, en derecho romano

Se refiere a la autoridad, grandeza, dignidad social.

En latín clásico

Se refiere a ser valioso, confiable; tener buen nombre, ser honorable.

Declaración de los Derechos del Hombre, votada por la Asamblea de las Naciones Unidas el 10 de diciembre de 1948

Dice en su preámbulo que “la libertad, la justicia y la paz en el mundo tienen por base el reconocimiento de la dignidad intrínseca y de los derechos iguales e inalienables de todos los miembros de la familia humana”.

**La ética y su
relación con
otras
disciplinas**

La palabra bioética

Es un neologismo que fue acuñado en 1970 por un cirujano oncólogo llamado Van Rensselaer Potter; dicho término se ha entendido como la "ética de la biología".

La bioética no debe limitarse a la ética médica

Sino que también comprende las relaciones del ser humano con las demás especies vivientes, es decir, a la ética ambiental y el desarrollo sustentable, por lo que debiera humanizar a la ciencia y la tecnología y servir como árbitro entre éstas y la biosfera.

La bioética surgió

Para tratar de dar respuesta a una serie de dilemas que se presentaron a raíz de los vertiginosos adelantos en biomedicina y ante el desarrollo de la tecnología aplicada a las ciencias de la vida y de la salud.

Algunos de los casos concretos que sirvieron como detonantes para que la bioética surgiera fueron:

- Las cirugías oncológicas
- La experimentación biomédica en seres humanos
- Los primeros trasplantes de corazón y cómo definir el momento de la muerte clínica.
- El uso de los fármacos psicotrópicos.
- El debate sobre la eutanasia. (entre otros).

El objetivo de la bioética

Ha sido impulsar el diálogo interdisciplinario entre la medicina y la filosofía, por lo que supone una notable renovación de la ética médica tradicional.

La ética

Es una rama de la filosofía que se dedica a la reflexión crítica y racional de los principios que guían nuestras decisiones y comportamientos, buscando además los fundamentos de los juicios morales.

La ética es la teoría

Del comportamiento de los seres humanos en sociedad; ha aspira a ser racional y objetiva, a la vez que ha de proporcionar conocimientos sistemáticos, metódicos, y hasta donde sea posible verificables.

**La ética y su
relación con
otras
disciplinas**

La finalidad de la ética

Es hacer del mundo un lugar mejor, mediante la reducción de los sufrimientos y el aumento de la felicidad, expandiendo la equidad y el respeto por los demás.

Etimológicamente de la ética:

Proviene del griego ethos, que antiguamente hacía referencia a la "guarida" o "refugio" donde los animales acostumbraban resguardarse o habitar, remitiendo así a una forma habitual de comportamiento.

La moral

Se refiere a la conducta que, por acuerdo o consenso de la sociedad, se ha considerado como correcta o incorrecta, y comprende los códigos, normas y reglas sociales o religiosas - vigentes en un grupo social determinado y en un momento dado.

La ética, se apoya en un análisis racional

De la conducta, tiende a cierta universalidad de principios, y aunque admita diversidad de sistemas desde los cuales reflexionar, exige siempre su fundamentación.

**PRINCIPALES
TEORÍAS FILOSÓFICAS
EN BIOÉTICA.**

- Ética utilitarista o consecuencia lista
- Ética deontológica o del deber
- Ética de la virtud o del carácter Para que una acción se considere moralmente buena o correcta
- Ética principia lista
- Casuística o ética de casos o de situaciones
- Ética personalista

Vinculación de la ética con la profesión de enfermería

El cuidado

Se da en la cotidianidad y en todos los espacios en que la persona vive y se desarrolla; es una característica esencial de la condición humana, por lo tanto, es tan antiguo como la especie humana.

Asnariz

Se refiere a la dimensión social de la Bioética y enfatiza que si queremos cuidar responsablemente es necesario tener clara la interdependencia de la vida humana, animal y vegetal y el contexto de competencia entre todos los seres vivos.

La praxis de cuidar

Se difiere de un lugar a otro y de un tiempo a otro, porque el cuidar como toda actividad humana se ejecuta siempre en el seno de una determinada cultura y de una sociedad.

Torralba plantea

Las formas concretas de articular el cuidado difieren substancialmente de un lugar a otro, pero la necesidad de ser cuidado y, por lo tanto el deber de cuidar pueden calificarse, desde el plano de lo antropológico, de universales y de absoluto.

Torralba responde

Si la bioética etimológicamente, es la ética aplicada a la vida y por otro lado, la ética del cuidar, se refiere directamente al ejercicio de cuidar uno podría llegar a pensar que no tienen relación alguna.

El ejercicio del cuidar es requisito

Para el desarrollo, el crecimiento y la madurez de cualquier vida humanidad, para poder vivirla con dignidad.

Daza de Caballero

El cuidado ha sido reconocido por la profesión de Enfermería como rasgo esencial de la definición de su campo de acción y como el núcleo central del quehacer y el saber de la Enfermería.

Vinculación de la ética con la profesión de enfermería

Las Enfermeras en su práctica profesional

Se enfrentan cotidianamente a dilemas éticos y su forma de abordarlos suele ser distinta a la de otros profesionales; ellas se preocupan por el contexto que genera el dilema, por todas las dimensiones de la(s) persona(s) involucradas en él.

La Bioética como disciplina

Retoma los principios éticos los cuales proporcionan elementos de juicio para analizar situaciones de la vida diaria o del ejercicio profesional y tomar decisiones tendientes al respeto de las personas.

Edy Salazar

Analiza la Bioética en el quehacer de la Enfermera y plantea que el cuidado de Enfermería es un proceso Bioético que tiende a enaltecer el sentido y la calidad de vida de la persona, a partir del reconocimiento del otro mediante acciones dialógicas.

Nelly Garzón formo parte de la VII Conferencia Iberoamericana de Educación en Enfermería que es:

- Es necesario continuar el fortalecimiento de la fundamentación y conceptualización en ética y bioética con el fin de avanzar en su aplicación en el cuidado de sí mismo.
- Reflexionar acerca de los principios éticos que guían el desempeño de la Enfermera y que se encuentran en la legislación que la reglamenta y en el código de ética profesional.
- Hacer evidente la relación entre la ética del cuidado de Enfermería y la atención de salud con calidad ética y científica como un derecho de las personas y de los colectivos.
- Fortalecer la enseñanza de la ética y de la bioética en grupos unidisciplinarios e interdisciplinarios.